

# HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Sábado 24 de enero de 1903.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración: Santa Clara, 55.

Siglo II.—Año IX.—Núm. 1.770.

## Información política del día

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 23 de enero de 1903.

El ministro de Instrucción pública, con objeto de allanar algunas dificultades que parecen han surgido para la aplicación del decreto del conde de Romanones acerca de la enseñanza clínica en los hospitales, ha nombrado una comisión mixta, compuesta por los catedráticos de la Facultad de Medicina, señores Calleja, San Martín, Ribera y Alonso Sañudo, y los médicos de los hospitales, señores Viforeos, Isla, Espina, Hergueta y Mariani, la cual se reunirá mañana sábado, en la Dirección de Sanidad, bajo la presidencia del doctor Cortezo.

El duque de Tetuán continuaba esta tarde en estado relativamente satisfactorio, dentro de la gravedad.

Los doctores Mariani y Rubí, encargados de su asistencia facultativa, celebraron hoy á mediodía nueva consulta, apreciando en el estado del enfermo escasa mejoría.

Los señores Maura y Villaverde han negado hoy terminantemente que tuviese fundamento alguno el rumor de que exista ni haya existido la menor discrepancia entre ambos por los procedimientos que el ministro de la Gobernación emplea para preparar las elecciones generales.

El decreto resolviendo las Cortes actuales y convocando elecciones generales se publicará en la *Gaceta* del día 14 de marzo.

El corresponsal.

## Alcoholización de los vinos

Cuando los vinos ordinarios han de ser transportados á climas cálidos y sufrir durante un largo viaje temperaturas elevadas, es necesario que estén bien constituidos. Entre otras varias condiciones figuran como principales: la de no cerrar azúcar sin fermentar, ni tampoco gérmenes que den lugar á fermentaciones secundarias y que su fuerza alcohólica oscile entre 11 y 12°.

Deberán elegirse vinos secos y para mayor garantía someterlos á la *pasteurización*. Por este medio se destruyen las bacterias que pueden encontrarse en estos líquidos y que suelen originar alteraciones diversas.

Aparte de la *pasteurización*, existe como medio de prevenirse contra este riesgo el *vinage*, ó sea la alcoholización de los vinos débiles. En Francia esta operación está castigada, salvo en los casos que los vinos se destinan á la exportación. Para las colonias francesas se ha ordenado por el ministerio de Marina que los vinos exportados han de tener 12° como fuerza alcohólica, lo cual solo puede alcanzarse en Francia por la adición de alcohol. Si este es

industrial, debe ser de buena calidad, que no posea sabor alguno (neutro); si es de vino ó aguardiente se necesita elegir aquellos que no posean gustos especiales susceptibles de modificar el del vino.

No deberá adicionarse al vino mas que la dosis necesaria para que alcance la graduación indicada.

Por la alcoholización se consigue, además de dar al vino mayor graduación esterilizarle en parte é impedir el desarrollo de gérmenes productores de enfermedades.

Si se quiere conocer, por ejemplo, la cantidad de alcohol de 95° que es necesario agregar á un hectolitro de vino de 9° para que éste se eleve á 12° se consigue fácilmente por el cálculo expresado en la fórmula siguiente:

$$\frac{3 \times 100}{83} = 3 \text{ litros } 61.$$

Es decir, deducir del grado que ha de alcanzar el vino el que éste posee, multiplicar esta diferencia por la cifra que representa la cantidad de vino sobre que se opera; dividir este producto por la diferencia entre el grado del alcohol empleado y el grado á que se quiere reforzar el vino.

Conviene, á la vez que se alcoholiza el vino, dotar á éste de los demás elementos que le constituyen para que reúna condiciones aceptables. Deben añadirse con este fin tanino y ácido tártrico en proporciones convenientes según del vino de que se trate. El ácido tártrico obra de un modo notable sobre el color, avivándole y preservando al mismo tiempo al vino de ciertas enfermedades.

En Francia existen productos llamados *conservadores* que contienen los elementos necesarios para que los vinos débiles presenten las propiedades de los buenos, á la vez que los preservan de los rigores de los climas cálidos.

Luis Arizmendi.

## SECCION LITERARIA

### LOS HUÉRFANOS

¡Pobrecillos! Abrazados los dos del cuarto salieron y el niño dijo á la niña «nuestra madre subió al cielo.» Lenta caía la nieve, furioso rujía el cierzo y al golpear en los cristales con son monótono y hueco, la niña tembló de frío y el niño tembló de miedo.

Señor, tú que de los tristes eres amparo y consuelo, ¿por qué en tus altos designios, por qué en tus altos decretos, dejas llorar en la tierra á los ángeles del cielo?

I. Martín Granizo.

## LAS GUERRAS

### En Venezuela

París 23.

Un despacho de Maracaibo, recibido por el cable, confirma y amplía las noticias de Caracas publicadas hoy por *Le Matin*.

El despacho, que lleva fecha de ayer, dice textualmente:

«Un cañonero pudo aproximarse hoy al mediodía hasta tres millas del fuerte; el retumbar del cañonero era horrible.

El *Panther* parecía no hallarse más que á quinientos metros del fuerte de San Carlos.

Los cañonazos se sucedían sin interrupción y el fuerte desaparecía tras de nubes de humo.

A la una de la tarde se produjo una explosión, al parecer en el interior del fuerte, y una espesa nube de humo cubrió á éste.

Cierto número de pescadores indios que trataban de escapar del fuerte en canoas, fueron detenidos por los buques de guerra, impidiéndoles el paso.

El humo que se divisaba á lo lejos, procedía, según se decía, de la aldea de San Carlos, incendiada por una bomba.»

Maracaibo 23.

El fuerte de San Carlos continúa resistiéndose.

Sábese que los daños sufridos por el mismo son muy considerables y que ha habido muertos.

La conducta de los alemanes se considera inexplicable, desde el momento en que Venezuela acepta las condiciones impuestas por los aliados.

Maracaibo 23.

Gran número de granadas lanzadas durante el bombardeo no estallaron.

El fuerte de San Carlos dispone aún de cinco cañones utilizables, que no pudo destruir el bombardeo.

Anoche hubo una manifestación popular; pero ésta se redujo á recorrer las calles en son de protesta, sin insultar á los alemanes residentes en la población.

Maracaibo 23.

En la noche del miércoles se contaba en el fuerte de San Carlos 12 muertos y 15 heridos.

Londres 23.

Los periódicos de esta capital expresan hoy su sentimiento por el bombardeo de San Carlos y temen que este hecho pueda comprometer el éxito de las negociaciones.

El corresponsal neoyorkino de *The Morning Post* señala una viva irritación en los Estados Unidos.

Los periódicos piden al presidente Roosevelt que pida explicaciones á Alemania.

Según el corresponsal del *Daily News* en Washington, un ministro ha declarado públicamente que procede influir con el Gobierno para la adopción de una actitud enérgica, como ocurrió en la insurrección cubana.

Circula el rumor de que Inglaterra ha informado oficialmente al Gobierno de los Estados Unidos que no aprueba el bombardeo y mucho menos sin haberle precedido la correspondiente intimación.

París 23.

Con fecha de hoy, comunican de Maracaibo lo siguiente:

«La pólvora alcanzada por dos obuses ha estado á punto de echar abajo los muros de la parte del fuerte que hace frente al lago, y que es la que más especialmente ha sufrido.

El comandante del fuerte estima que los alemanes lanzaron más de 1.600 obuses, y que los daños no han sido tan grandes que no se hubieran podido aguardar, dado el fuego no interrumpido de piezas modernas poderosas.

El pueblo de San Carlos ha sufrido mucho, por haber explotado en el mismo. sin llegar al blanco, el 60 por 100 de los obuses lanzados contra el fuerte.

El general Bello, comandante del fuerte, es un soldado animoso é intrépido, que durante el bombardeo ha dado las pruebas más grandes de bravura.

No aparece de ningún modo intimidado, sino que, por el contrario, está dispuesto á resistir todo el tiempo posible, persuadido de que los cañones que le quedan podrán echar á pique el *Panther*, si este buque intenta penetrar en el lago en persecución de algún barco venezolano.

## En Marruecos

Tánger 23.

Llegan á Tánger Comisiones de Anghera y de Fas para sacrificar reses ante el santuario y residencia de Mohamed Torres.

Los jefes de Wazan piden la destitución del caid Dris, gobernador de Anghera, y Sidi Bargash, gobernador de Tánger y Fas, y expondrán á Mohamed Torres la necesidad de que nombre suplentes para evitar la alteración del orden mientras el Sultán destituye á los gobernadores y nombra á otros.

Los rumores alarmantes de ayer han quedado desmentidos.

## ¡Nos produce lástima!

Hay criaturas muy desgraciadas en la vida, que podrían mejorar su condición si no estuviesen dominadas por la soberbia y la ignorancia.

El soberbio, dice un gran filósofo, encierra en sí mismo la arrogancia, el orgullo, la altanería, la elación; y con todos estos vicios unidos á la cólera y la ira, no sabe contener jamás la impetuosidad de sus pasiones, que una vez desenfrenadas llegan á estrellarse por sí mismas produciendo los más espantosos efectos.

El soberbio no cree en Dios, porque á la soberbia va unido también el odio y el rencor.

Ved aquí, lectores queridos, por qué hoy no reimos ese escrito lleno de ultrajes y barbaridades que en su número último publica *El Correo de Zamora*, sin otra justificación ó disculpa que la soberbia desenfrenada de ese católico, á quien compadecemos, desatada á impulsos de nuestra oportunísima carpajada....

¡Ah! Si la indulgencia, la caridad y la generosidad no pesaran en estos momentos sobre nuestro corazón, ya te diríamos quién es el desvergonzado seoz que insulta diariamente á todo el mundo sin exceptuar á las damas ni tampoco á los príncipes de la Iglesia; quién es el chulo asqueroso y concupiscente plagado de vicios, antipático y asiduo contertulio de los más inmundos lupanares; quién es, en fin, el descocado explotador de las pasiones más ruines, y capaz de negociar lo mismo con la religión que con sus ministros si en el tráfico obtiene el miserable plato de lentejas...

Sigue, sigue el camino del ultraje y te señalaremos quiénes son esos á los que tu llamas ladrones, falsarios, asesinos, licenciosos, etcétera, etcétera en tu editorial del miércoles, considerándolos como enemigos del carlismo y de los que

afirmas han improvisado sus fortunas con los despojos de la Iglesia y hoy temen la restitución...

Continúa, ridículo charlatán, que en tu ira por insultarnos dirigiéndonos epítetos indecentes, te atreves á decir que no tenemos sentido común ni sabemos ortografía porque escribimos HOJALATERILLO con hache.

¿Cómo querías que lo escribiéramos?

¡Pobre desventurado! Abre los ojos y reflexiona que la soberbia que te domina y que en mal hora quisiste emplear contra nosotros ha sido tu mayor ridículo...

Nosotros te perdonamos; que te perdonen también tus lectores será nuestro desagravio.

HOJALATERO.—Masculino.—El que hace ó vende piezas de hoja de lata

Esto, según el señor Roque Barcia.

Para otra vez tendremos en cuenta la enmienda del ACADEMICO que actúa de crítico en *El Correo de Zamora*.

## El juego y su persecución

Bélgica se ha desembarazado por fin de sus casas de juego.

Pero ya se anuncia que los fervientes de la ruleta no se dan por vencidos y pretenden establecerse más cerca de Montecarlo, en la bahía de Génova, donde el Gobierno italiano les dará asilo.

En otro tiempo, en Holanda se quiso suprimir el juego y se vió el curioso espectáculo de que los jugadores, reunidos en un círculo sin mesas, estuviesen silenciosos asomados á las ventanas mirando fijamente á la esquina de la calle inmediata, por la cual salían los carruajes.

El nuevo juego consistía en apuestas acerca del color de los caballos que por ella aparecían; el tapete verde era la calle.

En América, frente á Chicago, se empleó otro procedimiento por el dueño de un círculo. Este hombre estableció en pleno lago Michigan salas de juego en un buque. Una chulapa estaba encargada de llevar á los jugadores.

Estos son ardides de que se han valido los apasionados por el juego.

En España no habría necesidad de recurrir á ellos, pues funcionan legalmente la lotería, las carreras de caballos y los frontones.

## En el Circulo Católico Obrero

De grandísima importancia y muy grato recuerdo fué la velada que anoche celebró este Centro obrero de instrucción.

En ella dió don Luis Chaves una brillantísima conferencia, que se había anunciado acerca de un tema económico benéfico, y que resultó ser magnífica exposición de la *Acción social cristiana*, tanto en sus fundamentos de divino origen, como en su teoría desmenuada por las enseñanzas de la Iglesia y por los católicos economistas de todos los tiempos.

No fué el discurso del señor Chaves solamente una lucubración teo-

rica nutrida de erudición y gallardísimamente expuesta, sino que terminó haciendo aplicaciones prácticas y proponiendo la realización de obras que son posibles en el medio en que vivimos.

A este propósito describió el modo de ser y funcionar de los *secretariados de los pueblos*, de la obra de las *casas y huertos para obreros* y de la extensión que puede hacerse de los beneficios de las *cajas rurales* en favor de los obreros urbanos.

El discurso del señor Chaves fué muchas veces interrumpido por salvas de aplausos, y tuvo la eficacia de comunicar al numeroso y escogido auditorio los entusiasmos que el orador siente por estas obras, de las que es incansable propagandista.

El presidente del Círculo, don Fernando Canillas, al dar las gracias al señor Chaves, puso á su disposición todo el concurso personal y material que el Círculo puede ofrecer para convertir en hechos tan hermosas teorías y proyectos.

En esta sesión, después de dar cuenta del estado de la Caja de Socorros para obreros establecida en el Círculo, se procedió al nombramiento de los cuatro obreros que se han de asociar á la Directiva para su administración y gobierno durante el año actual, resultando reelegidos los señores don Ildefonso Sogo, don Olegario Morchón, don José María Herrero y don Manuel Gutiérrez.

Presidió el acto el alcalde de la capital, don Manuel Arribas, rodeado de los individuos de la Junta.

## POR PROVINCIAS

Granada 23.

En el inmediato pueblo de Armillilla se cometió anteanoche un sangriento crimen.

Un individuo llamado Miguel Cantos y dos hermanos suyos se reunieron con Antonio Chacón, marchando todos á convidarse á un ventorrillo llamado «el de las tropas».

Terminada la expansión, salieron delante los hermanos de Miguel, y éste y Chacón detrás.

Sin advertir que existiera una cuestión, oyeron los hermanos de Miguel, que éste decía: Me has matado.

Retrocedieron para recoger á su hermano herido, y lo llevaron al pueblo, donde el desgraciado Miguel falleció á poco de llegar.

La oscuridad de la noche facilitó la huida del agresor, quien fué más tarde capturado en su propia casa, en donde comía tranquilamente.

El autor está convicto y confeso.

Granada 23.

Ayer tarde, en el cercano pueblo de Atarfe, un niño de catorce años llamado Manuel Ferro, que ayudaba á guardar ovejas á José Díaz, le dió una terrible puñalada en el hipocóndrio izquierdo.

Díaz se encuentra en grave estado á consecuencia de la herida.

El pequeño criminal ha sido capturado.

Valladolid 23.

El trigo se pagó á 43,25 reales fanega.

La cebada á 37. El centeno á 28,75. La algarroba á 34. El salvado á 10.

La tendencia de los precios es muy animada.

Pamplona 23.

El gobernador, señor Soler y Casajuana, ha recibido una atenta comunicación del alcalde de Carcajante, significándole su agradecimiento por el interés que demostró en beneficio de aquel pueblo durante las últimas inundaciones.

Informes fidedignos me permiten asegurar que el conflicto pendiente por atraso de jornales entrelas obreros y la Empresa del ferrocarril Olvega Soria ha quedado solucionado mediante el abono de los sueldos que adeudábanse.

La construcción de este ferrocarril, que entraña gran importancia para Navarra, recorrerá la cuenca más rica de la provincia.

Valladolid 23.

Acaba de verificarse el entierro del respetable anciano, queridísimo de esta población, don Calixto Fernández Latorre.

El finado fué varias veces alcalde corregidor de esta ciudad y director de importantes Empresas financieras.

El acto ha revestido el carácter de una verdadera solemnidad, siendo presidido por el gobernador y el alcalde, asistiendo la población en masa.

Todos los comercios se han cerrado hoy en señal de luto.

## Los republicanos

A las tres de ayer tarde se celebró en la Escuela pública de los Descalzos la reunión que tenía convocada el partido republicano de esta capital.

Al acto asistieron, representación de varios comités de la provincia y elementos de las diferentes tendencias y agrupaciones republicanas que el partido tiene en esta ciudad.

Presidieron la reunión los señores Bienes (de Corrales), Higuera y Hernández (de Toro), Huerga (de Benavente) y Montilla y López de Zamora.

El presidente, señor Bienes, declaró abierta la sesión y da las gracias á sus correligionarios y amigos por haber acudido en tan crecido número á la invitación hecha por la Comisión, y explica el objeto que les congrega, que no es otro que el de hacer la designación de personas que han de asistir á la Asamblea general que se celebrará en Madrid en breve plazo, con el fin de llevar á cabo la coalición de todos los republicanos españoles y nombrar jefe al ilustre republicano don Nicolás Salmerón y Alonso.

Los señores Crespo, Prieto, Luelmo, Morante, Hernández, Higuera, Alonso, Huerga y algunos otros que no recordamos, hicieron uso de la palabra, encareciendo la conveniencia y necesidad de realizar la concentración de todos los elementos republicanos y como un solo hombre acudir á la salvación de la Patria.

Después, se discutió la forma en que se había de llevar á cabo la designación de representantes para la Asamblea, surgiendo opiniones distintas, que llegaron á aunarse hechas algunas aclaraciones por los señores Higuera, Morante, Alonso y Montilla, dando éste último la fórmula, que fué aceptada por unanimidad, y después de suspender la sesión por unos instantes para ponerse de acuerdo las diferentes representaciones de la provincia, se dió lectura á los siguientes nombres que serán los que en la Asamblea ostenten la representación de todos los republicanos de Zamora y su provincia.

Don Valentín García y don Santiago de la Cuesta, de Zamora; don José Bienes, de Corrales; don Daniel de la Huerga, de Benavente; don Joaquín Pérez, de Cubo del Vino; don Julio de la Higuera y don Antonio Miguel, de Toro.

A ruego del señor Morante se acordó que una Comisión visitara á don Ramón Prieto Lobato, imposibilitado de asistir á la reunión por su delicado estado de salud, dándose con esto por terminado el acto,

que resultó quizá el más solemne de cuantos hemos visto celebrar á los republicanos de esta provincia.

## NOTICIAS

En la próxima semana contraerá matrimonio, en el vecino pueblo de Moraleja del Vino, el simpático joven Francisco Lorenzo, de Madridanos, con la bella y distinguida señorita Juliana Mela, hija de nuestro particular amigo el acaudalado propietario don Anselmo.

Enviamos á los padres de los contrayentes nuestra enhorabuena, deseando á los futuros esposos todo género de felicidades y eterna luna de miel.

## Aviso á los enfermos de ojos

El médico oculista don Bernardo Salom vendrá á Zamora á mediados de marzo con el fin de operar á varios enfermos de cataratas, y permanecerá en esta ciudad, San Andrés, 38, hasta después de Semana Santa á disposición de su numerosa clientela y de cuantos quieran consultarle sus afecciones de la vista.

La sociedad Hidroeléctrica del Duero, ha solicitado la concesión de paso de servidumbre de corriente eléctrica para la instalación del alumbrado eléctrico en Toro, derivando la energía eléctrica de la que tienen concedida por este Gobierno civil en 13 de enero del año próximo pasado.

El próximo día 31 termina el plazo concedido por el ministerio de la Guerra para la redención á metalico del servicio militar.

El presidente del Consejo ha ordenado que los sargentos á quienes se dejó cesantes por no querer examinarse, sean repuestos en sus destinos.

## Paños y novedades.

Artículos para sacerdotes y militares.

**Justo Junquera y Hermano.**  
12 Renova 12  
Zamora.

En este acreditado comercio, se han recibido las últimas novedades en géneros ingleses y de las mejores fábricas del país, para capas, gabanes y trajes de caballeros, así como pañetes y castores para señoras.

Precios económicos: clases inmejorables.

Se ha dispuesto por la superioridad que los ejercicios de oposiciones á escuelas que han sido anunciadas hasta la fecha, aun cuando no hayan dado comienzo se verifiquen con arreglo á los programas y estudios verificados antes de 1901.

Las compañías de explotación de los ferrocarriles de Madrid á Cáceres y Portugal y del Oeste de España hacen público que en el periodo del primero de febrero al 30 de septiembre del año actual, se expenderán billetes de tercera clase á grupos de jornaleros y segadores entre las estaciones de las líneas de Asturias Galicia León, de Madrid-Cáceres Portugal y Oeste de España á que se refiere la tarifa temporal aprobada por Real orden de 8 de agosto de 1900 y anunciada por medio de cartel de 20 del mismo mes y año.

## ARTE Y BUEN GUSTO

De ambas cosas es gallarda

muestra el número que *Blanco y Negro* publica esta semana. Lleva once planas en color, con bellísimos dibujos de Huertas, Alberti, Regidor, Carlos Vázquez, Xaudaró, Rojas y Varela; ilustraciones de artículos de Hugo le Roux, F. Navarro y Ledesma, Reyes, Fernández Arias, Torromé, Kasabal, Jackson Veyán, Gabaldón, Rueda y otros autores. Creemos imposible componer nada más artístico por el ínfimo precio del colega.

El ministro de la Gobernación, señor Maura, ha enviado una circular á los gobernadores ordenándoles que no procesen á los alcaldes por ardidés electorales.

## Comercio de Tejidos

**de**  
**Marcelino Crespo é Hijos**  
RENOVA, 8 Y 10, ZAMORA

Acaban de recibirse en este establecimiento todos los artículos de invierno; tanto para caballeros como para señoras.

De la clase y baratura, seguramente quedará complacida su numerosa clientela.

Visitarle.—Renova, 8 y 10

Uno de los obreros que trabajaba en *El Porvenir de Zamora* tuvo el miércoles pasado la desgracia de que se derrumbase cerca de donde estaba trabajando, un terraplén, quedando sepultado.

El infeliz obrero murió instantáneamente asfixiado.

En los centros oficiales no hay noticias de este triste suceso.

En el matadero público se han degollado hoy una vaca y una ternera.

Con más animación que el anterior ayer se verificó el mercado de cereales en esta capital, vendiendo se la fanega de trigo á 42 reales.

La iglesia de San Ildefonso se vió ayer tarde concurridísima de fieles, con objeto de adorar las reliquias del Santo patrón de Zamora.

Con motivo de ser ayer el santo de S. M. el Rey don Alfonso XIII, las fuerzas de la guarnición vistieron de gala y en todos los edificios públicos ondeó el pabellón nacional.

## IDELMON É HIJOS

Fotógrafos de la Real Casa

ZAMORA PALENCIA

Esta casa en atención al constante favor que viene recibiendo del público zamorano ha introducido en sus tarifas una gran rebaja de precios.

## IDELMON E HIJOS

Viriato 8, (frente al Café de París)

## MOVIMIENTO DE POBLACION

### Nacimientos

Tomás Lorenzo Hernández.  
María García Carrizo.  
Victoria Gutiérrez San Ildefonso.

### Defunciones

Julio Gómez Espina.  
Juliana Baz Herrero.  
Facundo Suárez.

La empresa explotadora de nuestro circo taurino ha escrito á los apoderados de los afamados diestros Joaquín Navarro *Quinito* y Antonio Fueates pidiéndoles condiciones para torear en esta plaza de toros el día de San Pedro.

Algunos colegas dan la voz de alerta á los comerciantes, con motivo de haberse visto en circulación monedas falsas de plata, de dos pesetas con el cuño de 1870.

En la calle de Mira del Río, de Madrid, estaba ayer de cuerpo presente el cadáver de una cigarrera fallecida la noche anterior.

Una compañera de la finada fué á la casa mortuoria y al hallarse en presencia del cadáver, cayó al suelo presa de un síncope, falleciendo á los pocos instantes.

Mañana celebrará el Ayuntamiento sesión extraordinaria para cerrar definitivamente el alistamiento de mozos del actual reemplazo.

Dícese que una de las mayores novedades que contendrá el Reglamento para la aplicación de la ley de caza, será la siguiente

«Las licencias de caza no servirán más que en la provincia donde ejerza jurisdicción el gobernador que las haya expedido.»

## CAFÉ DE PARÍS

Concierto para esta noche.

### Programa

- 1.º *Feres Joyeus*, Valses. —Waldteufeld.
- 2.º *La Marusina*, Polka —Castillo.
- 3.º *La Sonámbula*, Overtura. —Bellini
- 4.º *Garín*, Sardana.—Bretó.
- 5.º *La Viejecita*, Minuetto. —Caballero.

El próximo sorteo de la Lotería Nacional, se celebrará el día 31 del actual.

Constará de dos series de 33.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en decimos á tres pesetas.

Se distribuirán 693 000 pesetas en 1.650 premios para cada serie.

Procedente de Valladolid ha llegado á esta población el Dr. F. L. Oimo. Especialista en las enfermedades del estómago, vista y oídos. Ofrece su gabinete, parador de *Las Delicias*, Ronda San Pablo.—Zamora. Consul ará de diez á cinco, días de labor; días festivos, de diez á una.

Se nos dice que el teatro principal ha sido arrendado á varios músicos para explotarlo durante los días del Carnaval próximo.

Por la alcaldía de esta capital se cita á los mozos del actual reemplazo, Isidoro de Cotanes, Vicente Vázquez, Pedro de San Pablo, Laureano Mezquita, Agustín de Toro y Santiago Nicolás de Santa Ana, para que se presenten á las operaciones del alistamiento.

ES GRANDE el número de suscripciones que está realizando *La Express Mecánica*, y anuncia para muy en breve la introducción de grandes reformas y mejora de local.

Sabido es que una insignificante cuota anual, permite al abonado el continuo suministro de piezas y composturas gratis, para su máquina de coser.

Dirección y talleres: Reina, 2.

Ayer se vendieron algunas partidas de ganado de cerda á 55 reales arroba.

Pasado mañana celebrará sesión ordinaria de la semana la Corporación municipal.

Nos escriben de Moraleja del Vino y pueblos limítrofes, que va

adquiriendo mayor animación el mercado de caldos.

A pesar de ser ayer día de fiesta no se registró incidente alguno en la vía pública.

Por el ministerio de la Gobernación se ha solicitado de la Comisión mixta de reclutamiento el expediente de excepción del mozo Emilio Lorenzo Vázquez, natural de Palacios del Pan.

Recomendamos á nuestros abonados, la lectura del anuncio «LABRADORES, A REGAR» inserto en la 4.ª plana de este diario.

### Al comercio é industria

La Comisión nombrada por el mismo, tiene el gusto de invitar á todos los comerciantes é industriales de esta capital á una reunión que tendrá lugar el domingo 25 del corriente, á las cuatro de la tarde, en el local de las escuelas de los Descalzos, á fin de dar á conocer á sus compañeros las gestiones hechas por la misma cerca de la Junta de *El Porvenir de Zamora*, respecto á la nueva tarifa presentada por dicha Sociedad.

La comisión suplica la puntual asistencia.

**SE HACE** el traspaso del antiguo establecimiento de vinos, situado en la calle de las Damas número 31.

Para tratar con su dueño que habita en la misma.

Se nos dice, que en la reunión celebrada el jueves por los concejales invitados en el domicilio del exalcalde señor Rubio y de cuyo acto dimos noticia á nuestros lectores, se acordó entre otras cosas, presentar la dimisión de sus cargos los concejales liberales, como protesta de la conducta seguida por el alcalde señor Arribas en la última sesión del Ayuntamiento.

El número de concejales dimisionarios quizá se eleve á diez.

NADIE presenta un surtido tan elegante en pañuelos de bolsillo, desde 2 pesetas DOCENA á lo más rico de hilo y seda, ni ninguna casa como ésta, para comprar guantes, corbatas, cuellos y puños, carteras, cintos, ligas y otra infinidad de artículos difíciles de enumerar.

Casa especial en la confección de camisería para caballero y ropa blanca para señoras, entregándose, en caso preciso, los encargos, á las TRES HORAS.

**Mañosa, Santa Clara 6.**

Nuestro corresponsal en Puebla de Sanabria nos participa, que se ha celebrado en aquella Villa la inauguración del alumbrado público por medio del Gas acetileno.

Es digno de aplauso el celo de aquella corporación municipal dotando al vecindario de un servicio indispensable en todo pueblo bien administrado.

### OCULISTA

**D. Perfecto Chapado**

Horas de consulta: de once á una VIRIATO, 1.º, 2.º

### CAFE ESPAÑOL

Programa para hoy 24

Primera sección

1.º *Dos Princesas*, Soledad.—Caballero.

2.º *El Bacio*, Vals.—Arditi.

### Segunda sección

*Cuatro estaciones*, Vals de la Lila.—Caballero.

*Il Barbiere de Seviglia*, Cavatina.—Rossini.

*La Chavala*, Canción gitana.—Chapí.

### CURIOSIDADES



#### EL MEGAPODO TUMULAR

El nombre científico de esta ave australiana sintetiza pintorescamente los signos particulares que la distinguen. Dotada de patas enormes, con relación á su cuerpo, desproporcionadas, y actuando de hábil arquitecto, el megapodo entretiene en recoger cuanto encuentra á su paso y lo lleva á *puñados*,—valga la palabra, pues que lo toma entre los dedos, en forma que expresa el dibujo—al nido en que la hembra ha de depositar los huevos.

Estos nidos tienen de altura de tres á tres y medio metros, y forma tumular y en ellos se ven amontonadas hojas, ramas, piedras, etc. La hembra escarba en este montículo y pone los huevos á la profundidad de un metro, rodeando de hierba el agujero.

Padre y madre abandonan al sol el cuidado de fecundar aquellos huevos, que, generalmente, son numerosos. Desde el momento que las crías rompen el cascarón ellas mismas buscan su alimento donde pueden.

### ULTIMA HORA

De nuestro corresponsal especial

Madrid 24 (14 h. 10 m.)

#### Otro bombardeo

Telegramas recibidos hoy de Maracaibo (Venezuela) dan cuenta de haber sido nuevamente bombardeado por los cruceros alemanes el fuerte de San Carlos.

Las granadas disparadas por los cañones de los buques alemanes, consiguieron incendiar y destruir por completo el fuerte.

Ignórase la suerte que hayan corrido sus heroicos defensores.

Madrid 24 (14 h. 20 m.)

#### Los carlistas

Telegramas de Valencia participan que de las declaraciones prestadas por los carlistas detenidos y procesados con motivo del hallazgo de armas, se deduce que Jaime Carrió se dedicaba al acopio de éstas y de pertrechos de guerra desde hace dos años.

Madrid 24 (14 h. 30 m.)

#### Cabezas de rebeldes

Dicen de Tánger que las noticias recibidas de Fez manifiestan que diariamente llegan á aquella plaza fuerzas imperiales conduciendo prisioneros.

También dicen los despachos que las tropas del Sultán han llevado á Fez numerosas cabezas de rebeldes, las cuales han sido clavadas en las puertas de la ciudad.

Madrid 24 (14 h. 40 m.)

#### Kábila fugitiva

Otros telegramas de Tánger dan cuenta de que los moros de la kábila de Hyaina huyen ante la aproximación de las tropas del Sultán abandonando sus adueros, ante el temor de ser castigados por Abd-el-Aziz.

Todas las noticias de Marruecos se muestran en extremo optimistas, asegurando que la situación del Imperio ha mejorado notablemente.

Madrid 24 (14 h. 50 m.)

#### Próximo combate

Los últimos despachos de Marruecos manifiestan que se considera inminente un combate entre las tropas del Sultán y las de Bu-Hamara.

Los partidarios del Roghí, se acercan cada vez más á Fez y los imperiales, que se encuentran cerca de esta ciudad, ocupan inexpugnables posiciones por lo que se presume que saldrán victoriosos en la contienda.

Madrid 24 (15 h. 10 m.)

#### El duque de Tetuán

El ilustre hombre público, señor duque de Tetuán, continúa mejorando de la grave enfermedad que le aqueja.

Los médicos que asisten al paciente han manifestado que considerarle salvado.

Madrid 24 (15 h. 25 m.)

#### Comentarios

En los círculos políticos es objeto de muchos comentarios la larga conferencia que celebró con la Reina madre el marqués de la Vega de Armijo durante el banquete que anoche tuvo lugar en Palacio con motivo del santo de S. M. el Rey.

El marqués de la Vega de Armijo se ha mostrado reservadísimo á cuantas preguntas le hemos hecho los periodistas.

Sánchez Ortiz.

### SECCION MERCANTIL

#### Mercados provinciales.

Zamora 23

Los precios que han regido en este mercado en el día de hoy, son los siguientes:

Trigo, á 10,50 pesetas fanega; centeno, á 7,25 y 7,50 idem, idem; cebada, á 6,50 y 6,75 idem, idem; algarrobas á 7,50 y 7,75 idem idem, harina de 1.ª á 4 id. id.; id. de 2.ª á 3,75 id., id.; id. de 3.ª á 3,50 idem id.; patatas á 90 céntimos.

Vino, á 4,50 y 5 pesetas cántaro sin gran demanda.

Carne de vaca de 1.ª á 2,40 pesetas kilo; idem de 2.ª á 2, id., id.; ternera de 1.ª á 2,70 id., id.; idem de 2.ª á 2,30 id., id.; cordero á 2 idem, id.; tocino á 1,30 id. id.

Docena de huevos, á una peseta 15 céntimos.

Est. Tip. de E. Calamita.—Santa Clara 55,

### Santiago Casado

dueño de la acreditada casa para viajeros establecida en la Plaza del Salvador, número 14, (hoy Fray Diego de Deza) con el nombre de LA ESPERANZA, ofrece su establecimiento á los señores viajeros y transeantes, donde encontrarán esmerado trato y economía en los precios.

#### Casa en venta

Se hace de la señalada con el número 19 de la Plaza del Salvador (hoy Fray Diego de Deza), de esta ciudad.

Para tratar en ella, con Manuel Santos, en la misma casa, ó con Agapito Gaitero, funeraria de Santa Clara, número 5.

Se venden las casas números 18 y 20 de la calle del Riego y la 12 de la del Toral.

Para tratar con su dueña, que habita en la pescadería de Luciano Anta, Plaza del Fresco.

### HERNIAS

(QUEBRADURAS)

deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, vientre abultado ó caído, parálisis, etc.

Consulta médica especial

para tratamiento y curación de estas enfermedades

El Médico Especialista Director de esta consulta de Madrid, llegará á Zamora y recibirá de once á seis, en el Hotel Comercio, á todos los que padezcan de Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral, deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados, que con tan buen resultado viene haciendo tiempo aplicando dicho Médico.

Vistos por este Especialista todos los aparatos herniarios y corsés-faja de aluminio para reducir el vientre, conocidos, sólo utiliza por el buen resultado que da, el Reductor contentivo curativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura sin permitirles salir aunque tosa ó haga movimiento el paciente.

Consulta en Zamora los días 2 y 3 de febrero, en el Hotel Comercio. En Madrid, en el Gabinete del Médico Director, Fuencarral, 19 y 21.

GABINETE MECANOTERAPIA DE MADRID



### HIGINIO MERINO

Relojería y Optica.

3, RENOVA, 3.

Completo surtido en relojes de oro, plaqué, plata, acero y metal de todas clases,

Repeticiones, Cronógrafos, Segundos al centro, Despertadores de bolsillo, Calendarios, Relojes de 24 horas automáticos y á voluntad.

Relojería de pared, sobremesa y despertadores.

Gafas y lentes exclusivamente de cristal fino en todas clases y formas.

Acreditado taller de compositas en relojería y óptica. Precios y garantías sin competencia.—Hay relojes desde 7 pesetas en adelante.

Los relojes de esta casa que no marchen bien, se cambian.

Instalaciones de relojes de torre, construcción moderna, esmeradísimas, en todos los modelos.

### GRAN ZAPATERIA MODELO

Maés y Román (Sucesores de Feliu)

Viriato, 10.—ZAMORA

Los dueños de este antiguo y acreditado establecimiento, con sucursales en Madrid y Valladolid, participan á su clientela y al público en general, que por haber tomado á su cargo dicho Establecimiento se proponen introducir en el mismo cuantas mejoras y novedades exija el ramo del artículo, dentro de la bondad, elegancia y economía de todos.

Grandes rebajas en los precios. Esmero y perfección en los encargos que se le confían.

NOTA. Tenemos calzado especial para aguas, depósito del más selecto y verdadero calzado Suizo y surtido completo para el campo.

NO confundirse, VIRIATO, 10, (esquina á la calle de San Andrés), ZAMORA

Se venden dos casas en la calle de Caldereros números 6 y 8.

Para tratar con su dueño calle de la Plata número 1.

### Quintas

#### REEMPLAZO DE 1903

Gran Centro de Redenciones del Servicio Militar, establecido en Guadalajara desde el año 1880, bajo la dirección de don Antonio Boixareu y Claverol, propietario en la misma y en la villa y corte de Madrid, industrial y rentista.

#### Precio de las operaciones

Al contado. . . . . 775  
En dos plazos (425 pesetas de presente y 400 para el 15 de agosto). . . . . 825

Para más detalles diríjase á don Lorenzo González San Román, banquero, (Zamora), donde pueden hacerse las suscripciones.

#### Ginés Martin Vizán

Tiene el gusto de comunicar á sus clientes y al público en general, que por haberse ausentado de esta ciudad don Bernardo Rodríguez Rollán, ha trasladado su taller al local que este señor ocupaba en la calle de San Juan de las Monjas número 1, donde ofrece sus servicios para la construcción y reparación de toda clase de coches.

Sucesor de Bernardo R. Rollán.

SAN JUAN DE LAS MONJAS NÚM. 1. ZAMORA

#### Lápidas para sepulcros

Se venden las lápidas y adoquines necesarios para la construcción de dos sepulturas en piedra granítica de primera clase, y también se admiten encargos de labra y construcción de enterramientos.

Para tratar, en el arrabal del Sepulcro con el maestro cantero Claudio Alvarez, que ofrece las mejores condiciones en construcción y economía.

